

Le Denier de Saint Pierre

Il est certain que cette source de revenus, dont le Souverain Pontife a un besoin absolu, va diminuant depuis plusieurs années. C'est ce qui appert d'après l'exposé du budget pontifical, fait par Mgr Schmitz au récent congrès allemand de Krefeld.

Nos lecteurs liront avec intérêt les principaux passages de cet exposé.

“ La question du Denier de Saint-Pierre, a dit Mgr Schmitz, est devenue une calamité catholique ; elle est présentement extraordinairement brûlante. C'est un fait incontestable que le Denier de Saint-Pierre baisse beaucoup. Le Saint Père a besoin, pour les dépenses nécessaires à l'administration de l'Eglise, d'une somme totale de sept millions. Trois millions sont assurés. Quatre millions doivent être réunis par le Denier de Saint-Pierre. Jusqu'il y a deux ans, l'apport du Denier de Saint-Pierre dépassait quatre millions, et le Saint Père était à même de faire des dons pour des fins diverses.

“ Depuis deux ans, le Denier de Saint-Pierre arrive à peine à deux millions et demi. Si donc cette situation se prolonge, le Saint Père avec la direction de l'Eglise qui lui incombe, se trouvera dans la situation la plus difficile et la plus précaire. Ceci est de la plus haute importance pour l'Eglise et peut devenir extrêmement dangereux.

“ Les raisons qui ont fait baisser le Denier de Saint-Pierre proviennent des événements politiques des dernières années. Les dons abondants ont tari en Amérique et en Espagne depuis la dernière guerre. Les offrandes ont diminué en France durant les cinq ou dix dernières années. Aucun pays ne donne aussi peu pour le Denier de Saint-Pierre que la catholique Autriche. Comme vous voyez, les revenus du Denier de Saint-Pierre ne sont plus fournis que par un nombre de pays fort restreint.

“ Au commencement de cette année, le Saint Père a adressé ses prières et ses instances aux évêques d'Allemagne en des termes singulièrement pressants, pour obtenir une augmentation du Denier de Saint-Pierre. On prit alors la résolution de faire quatre fois dans l'année une grande quête dans toutes les églises d'Allemagne. Récemment, il y a six semaines environ, le Saint Père a chargé un prélat de Rome d'aller, à l'occasion de son voyage, chez notre cardinal, et de le prier de